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Care amiche  

Siamo già in estate, pronte per un periodo di relax al mare, in montagna, all’estero o nei luoghi che 
più amiamo.  
 
Ma da dove deriva l'idea di andare in vacanza nei mesi 
estivi (agosto in particolare) e quale è la differenza tra 
il termine vacanze, ferie e feriale? 
Le ferie (nome difettivo, cioè non ha il singolare) sono 
il periodo di riposo di chi lavora, mentre le vacanze 
sono il periodo di riposo di tutte le categorie di 
persone (lavoratori, studenti, pensionati, 
commercianti, …). 
Per capire la differenza tra ferie e feriale dobbiamo, 
invece, fare un bel salto indietro nel tempo. 
All’epoca dell’Impero Romano infatti, il 
termine “feria” indicava il giorno dedicato a celebrare 
le divinità, nel quale era proibito tenere processi e convocare comizi: da qui è derivato ferie, cioè la 
vacanza. 
Feriale, nel senso di non festivo, deriva invece dal calendario dei cristiani: i “dies ferialis” erano i 
giorni della settimana in cui si celebrava un santo, distinti dal “dies Domini” (giorno del Signore), la 
domenica. 
Così nell'italiano moderno sono rimaste due parole, "ferie" e "feriale", dal suono molto simile ma 
dal senso completamente diverso! 
Nell’Antica Roma c’era però anche un’altra pratica diffusa, tra gli imperatori e i patrizi, 
riconducibile alla nascita delle ferie, cioè quella di lasciare l’Urbe nei mesi più caldi, in cui il clima 
impegnativo andava a sommarsi a un rischio maggiore di incendi e di infezioni. Nascono così le 
bellissime ville romane con le terme, simbolo dello sfarzo e dell’otium latino. 
L’imperatore Ottaviano Augusto, al quale si deve il nome del mese di agosto, istituì nel 18 a.C. un 
periodo di festeggiamenti e di riposo esteso a tutti i cittadini dell’impero: le “feriae augustae” e da 
qui prende il nome la festività tuttora in vita e simbolo dell’estate: Ferragosto. 

La Chiesa Cattolica associò al 15 agosto la festività dedicata 
all’Assunzione di Maria Vergine in cielo. 
Passando a tempi più recenti, risale al 1871 il “Bank Holiday Act”, 
l’atto ufficiale in cui per la prima volta, in Inghilterra, si 
riconoscevano ben quattro giorni di ferie per i dipendenti delle 
banche in Inghilterra, Galles e Irlanda. Il diritto delle ferie non era 
quindi ancora esteso alla totalità dei lavoratori, ma a una singola 
categoria di privilegiati.  Canada e Usa importarono il modello dei 
giorni di riposo oltreoceano ma è la Francia che detiene il primato 
di aver concepito per prima un periodo di ferie estive 
remunerate esteso a tutti i lavoratori, con una legge scritta nel 1925 
e promulgata 11 anni 
dopo, nel 1936. 
La legge francese 
prevedeva 15 giorni di 

pausa dalle attività per tutti i lavoratori, inizialmente 
concentrati nel periodo estivo e accompagnati da un 
biglietto ferroviario gratuito per permettere alle famiglie 
di spostarsi dalla città di residenza e di godere del 
meritato relax in posti adibiti alle vacanze. 
Un istituto riconducibile alle ferie pagate si può trovare 



 

 

in Italia nella Carta del Lavoro del 1927, ma sarà la 
Costituzione Italiana del 1948 che sancirà per sempre 
il diritto irrinunciabile del lavoratore a delle ferie 
annuali e retribuite. 
 
Buone vacanze a tutte Voi e alle Vostre famiglie. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
31 Marzo/1° aprile:  Partecipazione al contatto: “Il distretto 204 incontra i suoi contatti: D73 
FAMAT e D206”  TORINO DISTRETTO 
 

Dal 31 marzo al 1° aprile si è svolto 
a Torino il contatto fra il Distretto 
204, il Distretto 206 e il D73 
F.A.M.A.T., con la partecipazione 
della Presidente Internazionale Zeny.  
Per il nostro club erano presenti Rita 
e Giulia.  
Sono state giornate di condivisione, 
amicizia e visite con guida della 
bellissima città di Torino: il Museo 
Egizio, il Museo del Cinema, 
Palazzo Reale, i Musei Reali e Caffè 
storici. 
Non sono mancati i momenti  

conviviali e istituzionali, come la cena di gala alla Sala Mollino del 
Turin Palace con la presenza di quasi 200 socie. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
3  Aprile :  Partecipazione al trentennale del club di Merate Vimercate Brianza 
 
Lunedì 3 aprile Rita e Giulia hanno rappresentato il 
Club alla serata presso il ristorante Saint George 
Premier a Monza organizzata dal Club di Merate 
Vimercate Brianza per festeggiare il trentesimo 
anniversario di fondazione presso il Ristorante Saint 
George Premier nel Parco di Monza.                       
I numerosi ospiti hanno potuto ascoltare ed apprezzare 
la violinista performer Saule Kilaite che con le sue 
briose esecuzioni ha animato la serata.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
15  Aprile:  Partecipazione al Convegno “Mangiare sano è sostenibile ... e viceversa”  presso 
l’Aula Magna dell’ Istituto Superiore Agrario e Alberghiero "G. Raineri"- G. Marcora" a 
Piacenza  
 
Carmen, Ada e Mimma hanno partecipato all’interessante incontro 
organizzato dal club di Piacenza, al quale ha preso parte anche la 
Governatrice Patrizia Gentile. L’incontro aveva come tema il non 
spreco e il riciclo alimentare, in linea con gli obiettivi di sviluppo 
sostenibile dell’ONU. Gli esperti del settore hanno illustrato le 
buone pratiche e le iniziative per ridurre gli sprechi e valorizzare le 

risorse alimentari. È stata anche 
l'occasione per confrontarsi con le 
amiche degli altri club presenti, 
scambiando esperienze e idee. La 
giornata si è conclusa con un 
pranzo preparato dai ragazzi 
dell’istituto alberghiero di 
Piacenza, che hanno dimostrato 
creatività e competenza nel 
realizzare piatti originali e 
appetitosi, utilizzando prodotti locali e a basso impatto ambientale 
sotto la guida esperta della professoressa Sonia Castellani. È stata 
una bella, interessante e piacevole giornata, arricchente dal punto di 
vista culturale e umano. 
 

 
 
 
 



 

 

19  Aprile:  Nona Assemblea di Club  e Conferenza “MANZONI A COLLOQUIO CON I 
GIOVANI DI OGGI” relatrice: prof.ssa Lucia Giroletti presso La Famiglia Legnanese oppure 
in collegamento ZOOM Meeting 
 
Mercoledì, dopo la consueta riunione mensile, ci 
siamo ritrovate a cena presso il ristorante della 
Famiglia Legnanese, con la prof.ssa Lucia Giroletti. 
Più tardi, tornate nella sala riunione, ha avuto inizio 
la conferenza sia in presenza che attraverso Zoom 
meeting. La relatrice, figlia della nostra socia 
Mimma, ha riletto un'opera classica come i Promessi 
Sposi con gli occhi dei giovani del XXI secolo 
sottolineando i temi che ricorrono ancora oggi: 
l'amore, il potere, la guerra, il dolore, la giustizia.  
Ne è scaturita una suggestiva rappresentazione di 
una vicenda senza tempo, che ha suscitato in tutte 
noi il desiderio di riscoprire con occhi diversi un 
romanzo oltre i banchi di scuola, tenendo presente gli spunti e le riflessioni sui tanti aspetti ancora 
oggi attuali.                                                         
 
 
Leggere oggi i Promessi Sposi a ragazzi di 16 anni può avere ancora senso? 
La risposta è sì, a patto che si riesca ad illuminare molte zone del testo con linguaggio ed 
espressioni moderne. Qualche esempio: il bullo è incarnato nella figura di Don Rodrigo che ha i 
suoi fedeli alleati in Don Abbondio e il Dottor Azzeccagarbugli, i bullizzati sono Renzo e Lucia, 
costretti a superare prove di formazione per arrivare a un obiettivo da tempo desiderato come il 
matrimonio. Leggere il testo sotto questa luce aiuta i ragazzi a sentirlo vicino, a interloquire con i 
personaggi che sono una continua successione di tipologie umane attualissime. Gertrude non 
sembra attuale? È la creatura che entra in una vita non sua decisa dal padre e non riesce ad opporsi 
in nessun modo, capisce che deve dire dei no, ma è incapace di tradurre l’intenzione in atto. Bene: 
anche oggi molti ragazzi vivono scelte che i genitori hanno fatto per loro, anche solo frequentare il 
liceo per molti è una scelta di tradizione familiare alla quale non si possono sottrarre. Solo 
l’educazione al libero arbitrio e alla scelta aiuta a rompere questi meccanismi che fanno dei genitori 
delle creature onnipotenti che vogliono figli a loro immagine e somiglianza. Renzo e Lucia 
affrontano delle prove di crescita: Renzo entra a contatto con la grande città e la folla che chiede in 

sacrificio l’abdicazione al buon senso 
comune, Renzo in meno di 24 ore si trova 
a diventare un oratore che arringa folle, 
senza aver minimamente capito la logica 
prosciugatrice di energie della folla stessa, 
da contadino diventa capo di sedizioni, 
senza nemmeno esserne cosciente. Le 
immagini delle folle ci accompagnano da 
settembre con fotografie di ragazzi 
dell’Iran che protestano o cittadini 
francesi arrabbiati. Perché la folla si 
muove e protesta? Cosa la muove? 
Sempre e solo la disperazione, oggi come 
nel 1628 nel tumulto di San Martino, 
quando mancava la farina. Lucia, invece, 
affronta personaggi importanti del calibro 



 

 

di Gertrude e l’Innominato e, a dispetto della sua modestia, ha il coraggio di tener testa a questi 
individui così distanti dalla sua realtà. In lei abita un coraggio silenzioso, poco altisonante che 
potrebbe essere scambiato per timidezza, ma che, in realtà, va letto per la sua forza determinata, 
tipica di molti ragazzi, anche oggi, poco appariscenti, ma dediti alla loro vita con determinazione 
silenziosa. Quando poi si arriva ai capitoli finali della peste, come non pensare al Covid appena 
vissuto? La paura della malattia di allora è anche la nostra, il timore della solitudine e 
dell’abbandono è il medesimo da noi vissuto vedendo ricoverare i nostri cari nei reparti covid che 
ricordano tanto il lazzaretto dove malati e sani sono tenuti separati, in mondi esclusivi. Leggere I 
Promessi Sposi dopo la pandemia, che ha segnato questi ultimi anni della nostra vita, veramente 
mette i brividi addosso perché l’umanità risponde alle grandi prove sempre nello stesso modo: 
grandi slanci di generosità si alternano a egoismi ciechi che portano a violare le regole e le leggi, 
desideri e paure si mescolano provocando nell’uomo reazioni inaspettate anche a lui stesso. Studiare 
I Promessi Sposi aiuta a costruire argini di Umanità contro la Dis-umanità spesso cieca che dilaga 
attorno a noi in questa epoca. 
                                                                                                                                    Lucia Giroletti 
 
 
  
 
 
27  Aprile  h.21.00 :  Secondo Forum distrettuale: “I Club si raccontano” (Piattaforma Zoom) 
  
Alcune socie del nostro club hanno partecipato all'incontro sulla piattaforma Zoom.  
La prima parte del Forum è stata dedicata al Progetto Distrettuale “Inner Wheel per la scuola: creare 
competenze per la vita”; nella seconda parte la Vice Governatrice Tota Borioli ha introdotto “I club 
si raccontano: il Service del cuore” spiegando che, come il cuore è il motore della vita per ciascuno 
di noi, così i Services sono la carica e l'energia principale del Club. Subito dopo le presidenti hanno 
esposto i loro progetti che spaziano dalla solidarietà verso i più poveri al sostegno alle donne e alle 
persone fragili alla promozione umana culturale e al restauro delle opere d'arte 
Il nostro club ha dato il suo contributo inviando un podcast che illustrava il nostro service del cuore: 
è il service storico che ripetiamo da oltre vent’anni in memoria delle socie defunte: la donazione di 
tre borse di studio a studenti di scuola media superiore.                                                                                                                     
Da sempre crediamo nell’importanza di supportare i giovani meritevoli. Questi ragazzi volonterosi 
e motivati diventeranno un domani operatori e professionisti che daranno un valido contributo alla 
società in cui si troveranno a vivere e ad operare. Se vogliamo una società migliore è imperativo 
investire su chi ne costituisce il futuro. 
 
 
 
 
 

4  Maggio :  Visita guidata alla mostra: “Andy 
Warhol :Serial Identity” presso il Museo MA*GA 
di Gallarate           
 
 
Nel pomeriggio ci siamo incontrate al MAGA di 
Gallarate con le socie ed amiche dei Sentieri dell'Arte 
per la visita alla mostra di Andy Warhol, uno dei 
vertici assoluti dell'arte e della cultura del '900. La 
mostra ripercorre attraverso oltre 200 opere, 



 

 

provenienti da istituzioni internazionali e 
prestigiose collezioni private, l'intero 
universo creativo di Warhol, dai primi 
disegni realizzati per l'editoria e la moda 
alle più importanti opere pop.  
La guida ci ha illustrato attraverso le 
numerose opere esposte l'evolversi del suo 
pensiero, dai primi disegni realizzati per 
l'editoria e la moda alle più importanti 
opere pop.  
Partendo da un giovane Warhol nella New 

York degli anni ‘50, abbiamo visto le famosissime opere dedicate a 
Marilyn Monroe, i Flowers, la zuppa Campbell’s, Mickey Mouse per 
arrivare nel corso degli anni ‘70 ai numerosissimi ritratti di personaggi 
famosi, senza dimenticare il suo rapporto con il cinema, la tv e la musica come emerge dalle 
copertine dischi disegnate per i Velvet Underground e i Rolling Stones. Siamo così riuscite a meglio 
comprendere un artista multidisciplinare che ha segnato la cultura e l'arte del 900.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
9  Maggio:  “Giornata di Primavera” a Brescia con il 
nostro Club Contatto Brescia Sud 
 
In occasione della nomina di Brescia Capitale della Cultura 
2023, le nostre amiche del Brescia Sud hanno organizzato un 
incontro con noi e un gruppo di socie del club di Como per 
visitare la città.  
Partite di buon’ora da Busto Arsizio, siamo arrivate a Brescia 
intorno alle dieci e, dopo una veloce pausa caffè, abbiamo 
cominciato la visita all'area archeologica Romana oggi 
patrimonio dell’UNESCO, dove abbiamo potuto ammirare 



 

 

anche la splendida Vittoria Alata. 
La pausa pranzo e stata un piacevole 
momento per poter assaporare i tipici 
piatti della cucina bresciana e 
incontrare e conoscere tante nuove 
amiche.  
Nel pomeriggio siamo state 
accompagnate in un percorso 
attraverso la città preparato dalla 
socia Renate che si è rivelata una 
guida estremamente preparata. 
Terminata la visita ci siamo lasciate per far rientro a casa con l'augurio 

di avere presto altre occasioni d'incontro.  
 
 
 
 
 
 
11, 12 e 13 Maggio :  Assemblea Nazionale a Roma 
 
La nostra infaticabile Giulia ha partecipato in rappresentanza del nostro club 
all'Assemblea Generale Nazionale che si è tenuta a Roma e ci ha così 
relazionato sul suo svolgimento: 

“La partecipazione a questo importante 
incontro è stata molto alta. L’Assemblea 
è stata molto ben organizzata in tutti i 
dettagli per cui tutto si è svolto 
regolarmente. Le votazioni sono state 
fatte secondo il metodo digitale, in 
modo veloce e la mancanza di 
votazione era considerata astensione 
La Presidente del C.N. ha fatto il 
riassunto degli ultimi tre anni e dei 
services fatti e si è soffermata 
soprattutto sul suo anno, evidenziando il 
problema dell’abbandono della scuola, soprattutto nel Sud 
d’Italia, e sottolineando il fatto che tanti club hanno 

promosso services secondo questa finalità. Per quanto riguarda l’effettivo, ha affermato che c’è 
stato un incremento di nuovi club e di socie nonostante numerose le dimissioni e le perdite dovute 
al Covid. 
Su questo punto, inoltre, ha sottolineato la necessità di 
incrementare l’organico dei club con nuove socie anziché 
fondare club con pochi elementi. A seguire il Tesoriere ha fatto 
il riassunto dei tre anni precedenti”. 
 
 
 
 
 



 

 

13  Maggio:  Visita presso il castello di Legnano alla mostra “I 
Tesori del Palio” e Pranzo in Maniero 
                                                                                                  

Sabato mattina, verso le 10, 
un gruppo di noi, la Vice 
Governatrice, Tota Borioli, e 
la Presidente del club di 
Milano Castello 
accompagnata da due socie, 
ci siamo trovate sul piazzale 
antistante il castello visconteo 
di Legnano, dove ci aspettava 

il prof. Alessio Palmieri-Marinoni. per accompagnarci in una 
visita guidata. 
Il castello di Legnano, chiamato anche Castello di San Giorgio, è 
una fortificazione medioevale che sorge a sud di Legnano su 
un'isola naturale del fiume Olona. È estremamente ben conservato. Le linee architettoniche 
permettono di intuire l'importanza che questo castello ebbe nel medioevo quando serviva per 
difendere la città di Milano da eventuali invasioni provenienti dalla valle Olona o dal lago 
Maggiore.  
Sorge dove, nel XIII secolo, c'erano una piccola chiesa dedicata a San Giorgio ed un convento di 
frati agostiniani. Questi donarono poi tutto alla famiglia Della Torre. Nel 1277 il castello venne 
conquistato dai Visconti che mantennero la proprietà fino al XV secolo.  Le vicissitudini dell'ultimo 
secolo ne hanno visto l'abbandono, quindi l'utilizzo come cascina dai contadini e finalmente il 
recupero attuale cominciato nel 1973 quando fu ceduto al Comune di Legnano, che ne iniziò i lavori 

di restauro. Vi è 
È uno dei simboli di Legnano.   
Al suo interno, oltre ai pochi affreschi rimasti, si 
possono ammirare " Il trittico della battaglia di 
Legnano" composto dalle tre grandi tele "La 
Preghiera", "La Battaglia" e "La Vittoria" del 
pittore Gaetano Previati ed altri quadri e sculture 
di arte moderna.  

Nella sala sottostante lo spazio che ospita il trittico abbiamo visitato un’esposizione di abiti gioielli 
armi accessori. Tale mostra si propone di far conoscere e valorizzare 
i 30 anni di attività della Commissione Permanente dei Costumi. Si 
tratta di un’opportunità unica e privilegiata per poter ammirare da 
vicino i preziosi manufatti realizzati dalle Contrade che, durante il 
Carosello Storico, non sono completamente apprezzabili e fruibili 

nella loro bellezza ed unicità.  La mostra 
vuole omaggiare, in particolar modo, 
l’attività artigianale e di ricerca 
(documentaria e artistica), che viene 
svolta all’interno di ogni Contrada per la 
realizzazione di ogni elemento della 
sfilata. 



 

 

Ci siamo poi soffermate nel 
Cenobio dove si trovano con gli 
stendardi delle contrade di 
Legnano; è la sala dove ha sede 
il "Collegio dei Capitani e delle 
Contrade", ovvero un organismo 
che ha la funzione di coordinare 
le attività, le azioni e gli intenti 
dei Capitani delle Contrade che 
partecipano annualmente al 
Palio. 
La sfilata storica del “Palio” si 

svolge l'ultima domenica di maggio. Ricorda la Battaglia di Legnano, 
l’importante fatto d’armi che il 29 maggio del 1176 vide la vittoria dei 
Comuni alleati nella Lega Lombarda sull’esercito imperiale di Federico I detto il Barbarossa. 
Conclusa la visita ci siamo trasferite presso il maniero di 
Sant'Ambrogio per visitarlo e pranzare in una atmosfera 

medievale.  
Tutte le presenti hanno 
molto apprezzato le 
spiegazioni del prof. 
Marinoni. 
È stata una bellissima 
occasione per rivedere 
amiche e scoprire aspetti 
della storia di Legnano 
che anche noi legnanesi 

conosciamo talvolta in maniera superficiale.   
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

17  Maggio  :  Decima Assemblea di Club 
 

Alle ore 15.30 presso la “Famiglia Legnanese” si è svolta la 
consueta assemblea mensile del nostro Club. 
Sono stati discussi tutti i punti all’O.diG., soffermandosi in 
particolare sull’organizzazione del Passaggio delle Consegne del 
nostro club che avrà luogo sabato 17 giugno alle 13:00 a Villa 
Baroni a Bodio Lomnago. 
La Presidente comunica una bella notizia: ha chiesto al Presidente 
della Famiglia Legnanese il permesso di esporre una targa col 
nome del nostro club all’ingresso, ottenendo subito 
l’autorizzazione. Tutte abbiamo applaudito questa significativa 
iniziativa.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
25  Maggio : Conferenza: “La trappola della felicità” 
Relatrice: dott.ssa Sara Comerio psicologa e psicoterapeuta  
 
Giovedì sera ci siamo ritrovate su zoom per seguire la 
conferenza tenuta dalla dottoressa Sara Comerio, nipote della 
nostra presidente Rita; ci ha illustrato con parole semplici 
argomenti non sempre di facile comprensione, ma molto attuali e 
interessanti per affrontare in maniera migliore la vita di tutti i 
giorni. Si è inoltre dimostrata disponibile a organizzare con noi 
una sessione di mindfulness, concetto che ha spiegato nel corso 
della serata.  
Ecco i suggerimenti della nostra psicologa: 
 
“Viviamo in una società che stressa molto il concetto di benessere e che ci vuole “belli, ricchi e 
felici”, eppure non sembriamo esserlo più di tanto. In libreria e sul web troviamo manuali e corsi 
che ci promettono di cambiarci in tempi brevi; eppure, non sembrano renderci così meravigliosi 
come promettono.  
Siamo dentro ad una trappola che ci porta a mettere energie e tempo in una battaglia persa fin dal 
principio ovvero uno scontro contro la nostra stessa essenza, contro le nostre emozioni e i nostri 
pensieri. Una lotta persa perché non possiamo controllare pensieri ed emozioni se non in minima 
parte e con una richiesta energetica che a volte fa proprio perdere di senso l’intento e che ci lascia 
delusi e frustrati e con un senso di incapacità personale.  
L’Organizzazione Mondiale della Sanità ci dice che la depressione potrebbe essere la malattia 
mentale più diffusa entro il 2030.  



 

 

Nel mondo materiale se c’è una cosa che non ci piace 
pensiamo ad un modo di evitarla o di liberarcene (strategie di 
controllo) e poi agiamo di conseguenza. Ma quanto controllo 
possiamo esercitare sul nostro mondo interno, sui pensieri, sui 
ricordi, sulle emozioni, sugli impulsi, sulle sensazioni? 
Possiamo evitare o eliminare quello che non ci piace? E se 
fossero tutti i tentativi di liberarti dai brutti pensieri e 
sentimenti a rovinare in realtà la tua vita? E se così ti stai 
perdendo quello che c'è qui ed ora, adesso?  
Quando siamo presi dal vortice delle cose da fare, quando non 
ci sentiamo padroni di noi stessi e non riusciamo più a goderci le cose belle della vita, allora è il 
momento di fermarci un istante e riconquistare quell'unico momento della nostra esistenza di cui 
disponiamo per vivere, crescere, sentire, amare, gioire: è il presente”. 
                                                                                                                      Sara Comerio 

 
 
 
 
 
 
30 Maggio  :  Conclusione del corso “tutoring and 
mentoring” 
 
 
Giulia e Rita hanno partecipato all'incontro che 
festeggia la conclusione del corso “Tutoring “& 
Mentoring”. Questo poderoso lavoro di formazione è 

stato tenuto da Luisa Vinciguerra tra le 
splendide colline meravigliose colline del 
Monferrato.  
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

9 e 10 Giugno  :  Seconda Assemblea Distrettuale a Genova 
 
Nella splendida cornice del Palazzo Del Principe a Genova, si 
è svolta la Seconda Assemblea Distrettuale, L’Assemblea è 
stata preceduta dalla cena di gala, nella bellissima sala del 
Grand Hotel Savoia, in cui ha avuto luogo il passaggio 
ufficiale delle consegne e del collare dalla Governatrice 
Patrizia Gentile a Nika Filipponio. 
Il nostro club era ben rappresentato da Giulia, presente anche 

alla cena di gala, e 
dalle nostre 
Delegate Chiara e 
Paola che l’hanno 
raggiunta il giorno 
seguente per 
partecipare ai 
lavori. 
 
 
 
 

Ecco l’aforisma della Governatrice Incoming Nika: 
 
“Mettersi insieme è un inizio, rimanere insieme è un progresso lavorare insieme è un successo” 
                                                                                 
                                                                                                                   Henry Ford  
 
 
 
 
 
 
 
17 Giugno  :  Passaggio delle Consegne nel 
nostro club da Rita a Giulia e ingresso nuova 
socia presso Villa Baroni a Bodio Lomnago  
 
Il 17 giugno si è tenuto il pranzo di cambio di 

Presidenza da Rita a Giulia per l'anno 2023-
2024 presso Villa Baroni a Bodio Lomnago.   
La giornata è stata organizzata con grande 
impegno da Rita, che ha creato una bella 
armonia tra tutte le presenti. 



 

 

Hanno partecipato al nostro Cambio anche alcune socie 
del Club Varese Verbano, insieme alle rappresentanti del 
Distretto, le quali hanno dimostrato molta ammirazione 
per il nostro Club.   
Il luogo, il cibo e il panorama sono stati perfetti, ma 
soprattutto la piacevole compagnia ha reso la giornata 
indimenticabile.  
Inoltre, il pranzo è stata l’occasione per festeggiare 
l’ingresso della nuova socia Anna Saraceno nel Club. Anna 
è stata “spillata” dalla Vice Governatrice del Distretto Tota 
Borioli che le ha dato il benvenuto nell’Inner Wheel.   
Persino il tempo è stato favorevole: il clima gradevole ci 
ha permesso di passare una bellissima giornata all’aria 
aperta.  
 

 
 
 
 

 
 
 
Ecco la poesia che ha scelto Rita per accompagnare il menu: 
 
 
Io mi ricordo 
 
Io mi ricordo 
la prima ciliegia 
rotonda  
e un'altra ne tirò 
rotonda e rossa  
e un'altra ne tirò  
rotonda rossa e dolce  
e un'altra ne tirò  
rotonda, rossa  
dolce e saporita  
e un'altra ne tirò  
rotonda, rossa  
dolce, saporita  



 

 

con un nocciolo duro  
e un'altra ne tirò  
e un'altra  
e un'altra… 
I miei ricordi sono 
una collana rossa 
lunga  
lunga  
che non finisce  
mai. 
 
              Paolo Lanaro 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
21 giugno :  Undicesima Assemblea di Club 
 
Il giorno mercoledì 21 giugno 2023 alle ore 17.00 presso la Famiglia Legnanese a Legnano, si è 
riunita l’Undicesima Assemblea ordinaria del Club, ultima riunione presieduta da Rita che ringrazia 
tutte le socie perché le sono state vicine e insieme si è lavorato parecchio e bene: è stato un anno 
veramente piacevole. 



 

 

La nostra delegata Chiara ci ha poi riferito sulla sua presenza alla Seconda Assemblea Distrettuale a 
Genova. Ecco la sua relazione: 
 “L’Assemblea quest’anno si è tenuta nella splendida cornice del Gran Hotel Savoia di Genova, in 
un clima di amicizia e partecipazione. Le rappresentanti del Ced hanno presentato un resoconto 
delle attività   svolte   nell’anno.   La   Presidente   del   Consiglio   Nazionale, Angela  Azara,   
presente   in Assemblea, ha ricordato che l’AGN ha decretato i nuovi Regolamenti che dovranno 
essere approvati dall’Internazional e che ormai è stato istituito il voto elettronico per le elezioni 
delle componenti del Consiglio Nazionale e del Distretto, eliminando così tutte le problematiche 
che si creavano col voto postale.   Grande   commozione   è   stata   manifestata   dalla   
Governatrice   Patrizia   Gentile, che   ha ringraziato tutti per l’impegno profuso e per gli obiettivi 
raggiunti. In particolare, durante l’Assemblea è stato ricordato che dal 7 al 10 maggio 2024 si terrà 
la Convention di Manchester, in occasione del centenario della nostra associazione. Inoltre, è stato 
messo in risalto tutto il lavoro effettuato per la digitalizzazione del Distretto, con la creazione di un 
nuovo Data Base (ove è inserita la nuova sezione dell’Annuario Distrettuale) e dell’archivio. Chiara 
riferisce poi che alla fine dell’Assemblea sono stati consegnati i seguenti riconoscimenti: con 
riguardo al Premio Editoria, quattro menzioni, rispettivamente ai Club di Biella, Sanremo, Bergamo 
e Varese e Verbano; con riguardo al progetto di Tutoring & Mentoring con metodologia E-Learning, 
all’organizzatrice Luisa Vinciguerra. Infine, sono stati consegnati dei riconoscimenti anche alle 
Responsabili Internet, sia Nazionale che Distrettuale, senza dimenticare il ringraziamento per 
l’importante lavoro svolto anche dalle Responsabili Internet dei singoli Club.”  
 
 
 
 
 
 
Alcune proposte di letture della nostra amica Mimma per l'estate.  
 
Care amiche, 
è giunta l’estate, stagione di vacanza e di letture. 
Nello zaino o nella borsa da spiaggia un libro dà senso alle nostre giornate, nutre la mente e allarga 
il cuore. 
Mi permetto di suggerire qualche titolo di libro piacevole con l’augurio che anche a voi sia di 
gradevole compagnia. 
 
- Il tuo sguardo illumina il mondo  di Susanna Tamaro, edizioni Solferino 
- I giorni del giudizio  di Giampaolo Simi, ed. Sellerio 
- La presidente  di Alicia Jimenez-Bartlett, ed Sellerio 
- La lista di Lisette  di Susan Vreeland, Neri Pozzi editore 
- L’amante giapponese  di Isabella Allende, ed. Feltrinelli 
- Il profumo delle foglie di limone  di Clara Sanchez, ed Garzanti 
- Lo stupore di una notte di luna  di Clara Sanchez, ed. Garzanti 
- In nome di Ipazia  di Dacia Maraini, ed. Solferino 
  
Buona estate, con affetto,  
                                                             
Mimma 



 

 

BUON COMPLEANNO A: 
 
 
 
17 agosto       Carmen Santoro 
3 settembre    Angela  
5 settembre    Manuela  
19 settembre  Marisa  
26 settembre  Mally 
 
  
  
 
 
 
 
 
PROSSIMI APPUNTAMENTI DEL CLUB 
 
LUGLIO:  

- 4  h.20.30 : prima Assemblea del Club su Zoom;   
 
 
SETTEMBRE: 

- Seconda Assemblea del Club (luogo e ora in attesa di definizione) 

 

Buone Vacanze a tutte 

Arrivederci al  

Prossimo Bollettino 

 

Ringraziamo gli altri club che ci inviano i loro bollettini 

Per qualsiasi informazione ecco i nostri contatti: 

Presidente Rita Bigatti Crespi –  gf.bigatti@gmail.com - cell. 335 6637652  

Segretaria Maria Rita De Servi Maino (Chicca) – mainomariarita@deservicostruzioni.it -                  
cell. 348 3149957  

 



 

 

 

 


